





**Buenas Tardes****Veinte años**

Por SARA VIAL



Hoy jueves 23 de septiembre, veinte años de la muerte del poeta de Farewell, Residencias en la tierra, las Odas, el Canto General.

Desde España nos llegan los ecos de los homenajes que en Madrid, con Rafael Alberti a la cabeza, se han efectuado, el Alberti transmarino del Marinero en tierra, hermano y más que hermano del poeta de aquí "Amo el amor de los marineros que besan y se van".

En Santiago, la Universidad de Chile ha servido como central de rayos nerudianos para irradiar hacia Valparaíso, particularmente hacia la Universidad de este nombre, el efluvio de lo que ha llamado Neruda, veinte años de ausencia, con el veinte numérico y cabalístico de los Veinte poemas de amor, invitando a la adhesión al gran recuerdo. A nivel nacional, las Universidades de Iquique, Antofagasta, Talca, Temuco, Osorno, Punta Arenas, sin olvidar en nuestro puerto a la Universidad de Playa Ancha, han organizado cada una, una programación del nivel académico que requiere la obra de un poeta, en este caso, aquel lejano estudiante de Francés del Instituto Pedagógico de Santiago que prefirió esta profesión sin título, a la de profesor.

Como Gabriela Mistral, Neruda eligió la enseñanza de la belleza a través de la poesía, remontándose ambos desde su oscura provincia, a un Premio Nobel que regalaron a su patria como el más noble de los títulos que Chile pueda ostentar en su historia literaria.

"Como buenos isleños del océano, cordillera y hielo, queremos imprimir en nuestros ritos tanto el sello hondamente regional como el carácter cosmopolita, y, más aún, universal, como señaladamente lo alcanzó Neruda a través de su poesía", expresa la presentación del pequeño y significativo libro, pequeño en tamaño, que bajo el nombre Breviario de veinte años de ausencia, será presentado al culminar el martes 28 los actos que se inician mañana en la Sala Rubén Darío de la Universidad porteña.

Se trata de uno de los homenajes que más habría gustado al poeta, que en ca-

da ocasión importante, sorprendía con breves ediciones que regalaba a sus amigos, como en el caso de la inauguración el año 61 de su Sebastiana, sus cumpleaños y otras ocasiones diversas. Hoy, "con imágenes que hacen contrapunto entre la lengua vernácula y la visión extranjera", se ha elegido la edición de cinco poemas dedicados al poeta por cinco poetas de Valparaíso, que reproducen, junto a imágenes de Sergio Rojas y Rolando Rojas (que no son hermanos) los dibujos del artista español Grau Santos publicados por el Suplemento Cultural del Diario ABC de Madrid, como complemento de la reproducción en ese diario de la separata con el discurso que Neruda pronunció en el Salón de Honor de la Municipalidad porteña el año 70, al recibir la Medalla de Hijo Ilustre de nuestra ciudad. Como se recordará, esta separata de elegante diseño fue publicada por Universidad de Valparaíso-Editorial, al lanzar el año pasado su primera y espectacular edición inaugural del libro Valparaíso, inédito como libro hasta ese momento, sirviéndole como también inédito complemento.

Allan Browne, coordinador del área de Comunicaciones de dicha universidad, presenta el fino Breviario que ha estado bajo su ojo experto de arquitecto y artista y que ahora publica esta misma institución.

"En lo regional hemos convocado a cinco escritores que cumplen las siguientes condiciones: ser y estar en el Valparaíso Regional, haber sido amigos de Pablo y por último, pero lo más importante, ser poetas: ellos son Ennio Molledo, Armando Solari, Patricia Tejada, Sara Vial y Hugo Zambelli. Todos ellos, además, socios del club de La Bota que celebraba sus reuniones en un "reservado para familias" en el Bar Alemán de Valparaíso".

Un brindis alado, de cerveza invisible, en resguardo de "este barquito de papel que zarpa desde el puerto de Valparaíso", con un brío salobre, generacional y regionalista.

# Veinte años [artículo] Sara Vial.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Vial, Sara, 1927-2016

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Veinte años [artículo] Sara Vial. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa